

El mundo hermético y misterioso de Rusia

Nada ha cambiado en el Este desde hace un tercio de siglo

Nueva York.—Mientras la mayoría de las naciones se esfuerza en crear un nuevo orden en el mundo, cuya base deben de ser respeto mutuo y entendimiento; mientras el secretario general de la O. N. U. Trygve Lie, ensalza en el aniversario de la organización la necesidad de una colaboración internacional para resolver los problemas actuales que trascienden las fronteras nacionales; Rusia hace lo posible para suprimir todo contacto con el mundo de fuera y de eliminar cualquier influencia que haya podido traspasar las fronteras. El extranjero debe informarse lo menos posible sobre las circunstancias en Rusia, mientras el buen Ivan ruso, bajo ningún pretexto y en ninguna forma, ha de tener idea de como está el mundo fuera de la Unión Soviética. Por eso los oficiales de la U. N. R. R. A. no tienen permiso para entrar en Rusia y poder controlar el uso de los envíos. Por eso la población soviética no fue enterada del experimento de Bikini porque éste hubiera dado una impresión demasiado favorable del poder científico del Extranjero—y por eso se han adoptado medidas verdaderamente draconianas para eliminar cada resto de influencia occidental que hubiera podido infiltrarse en la Unión por medio de las tropas soviéticas, los muchos soldados rojos que penetraron al oeste de Europa obtuvieron allí una impresión de la cultura y del bienestar occidental.

El problema de la influencia del Oeste en el Este no es nuevo y muchos observadores que vieron con preocupación el frente avanzado del Oriente contra el Occidente como resultado de esta guerra, solían consolarse con la idea de que el contacto con una cultura superior indudablemente habría de conducir si no a una derrota por lo menos a otra evolución profunda del comunismo soviético.

Quizá tenga razón en el porvenir. Pero, por el momento, Stalin ha tomado medidas verdaderamente draconianas para extinguir la intromisión de cualquier forma de pensamiento o modo de vivir del Occidente en Rusia. Porque no tardó en darse cuenta de la derrota que sufrió su propaganda de que el obrero soviético vivía mejor que el resto del mundo, ni de la impresión profunda que debía haber notado el soldado soviético al ver que los obreros europeos tenían más

que un traje, más que un par de zapatos, más que un cuarto para vivir con sus familias, y que el poseer relojes y bicicletas para ellos no era cosa extraordinaria.

Por esta razón Rusia reforzó inmediatamente después de la terminación de la guerra sus fronteras. En una línea provisional que aproximadamente va de la ciudad de Elbing, en la Prusia del Este, por Interburg, Grajewo hasta Grodno y de allí a Przemysl, la Ucrania, los Cárpatos y la Bucovina hasta la frontera occidental de la Besarabia y la desembocadura del Danubio se ha instalado un servicio de inspección con medio millón hasta 700 mil soldados, entre ellos 100.000 de tropas especializadas con 50.000 perros lobos. Un comandante que perteneció al Ejército polaco de resistencia en Blalystok supone que en el sector de la llamada línea Curzón están actualmente estacionados 200 soldados con 15 perros lobos por milla. Estos soldados realizan una vigilancia estrecha severa de cada ser vivo que pasa o repasa las fronteras rusas. También controlan las veinte vías ferroviarias y carreteras que enlazan los países.

Todos los viajeros que quieren entrar en Rusia son conducidos a campamentos especiales. Únicamente en casos excepcionales, cuando se trata de oficiales muy distinguidos, cuyo valor se ha probado en la guerra, de altos funcionarios de la N. K. V. D. o de extranjeros previamente anunciados y especialmente documentados, se les permite seguir inmediatamente al interior del país. Pero los demás, es decir casi todos los soldados del Ejército rojo y los funcionarios de la Administración roja, pasan a estos campamentos. Allí suelen estar confinados durante tres meses, durante los cuales se les quita todas las joyas y el dinero que hayan traído, todos los libros extranjeros y demás publicaciones, la ropa y cuanto puedan haber robado. Allí están divididos en tres grupos. El primero comprende a quienes pueden continuar su viaje. Su número se eleva de un 10 a un 20 por 100 del total. El segundo grupo comprende a gente que según el juicio de la N. K. V. D. debe ser educada. Estos hombres pasan a campos de trabajo forzoso, donde no pueden salir antes de tres meses. El tercer grupo, en fin, comprende a estos infelices que no se

marcharán nunca del campamento si no son «eliminados en el momento», es decir, fusilados. Este grupo está formado en su mayoría de prisioneros de guerra en Alemania y su porcentaje se calcula en un 10 a un 20 del total.

Pues, sí, señores

por Leonardo GRAU

Leímos que en la sesión de nuestro Magnífico Ayuntamiento se trató de las viviendas de Palma. Leímos bien, y para no perder siaba recordamos la información, Palma ya a emprender unas obras de embellecimiento y de reforma de la Ciudad. No se tocará, y quedará a salvo, la Casa Veri. Se urbanizará la Vía José Antonio, o sea que se realizará la reforma número doce. Ya es algo, y algo bueno. Se salvaron algunos votos, se notó la ausencia de otros y una mayoría aprobó lo que aprobarse debía. Por algo se empieza siempre. Esta vez, será por el derribo, pero... Pero es ahí donde, muy señores míos, empiezo a temblar. No porque encuentre mal hecho aquello, no, libreme Dios de censurar una cosa que me aplaudo; tiemblo porque me pongo en la pelleja de los inquilinos de los inmuebles que han de sufrir el golpe mortal del

derribo. ¿Serán pocos? ¿Serán muchos? o sea, pero temblaría, si fuera uno cualquiera de ellos, por aquello de que según se rezaba en todas las familias, todo traslado de casa es peor que un incendio. Por lo pronto un centenar o más de pesetas por efectuar el cambio, luego, y antes, el quebradero de cabeza que da el buscar nuevo domicilio, como no sea ir a vivir a un extrarradio, el aumento de alquiler y gastos por desplazamiento, llegar tarde a la oficina o taller y tener que aguantar el ceño horrible del jefe de aquella o de la maestra directora de este, el tranvía que no funciona o el autobús gaseado que se atasque; todo serán peripecias que aguantar por amor de la falta de viviendas asequibles en el casco, y cuyos alquileres suben... suben hasta el punto de que no vemos manera ni forma humana de poder pagarlos

Bien está lo de la reforma y otras mil que necesita Palma, pero no estaría demás el que en esos fosos que todavía existen en los que fueron de las murallas se levantaran unos edificios cómodos, capaces, decentes y asequibles para todos los vecinos, evitando, claro está, esos proyectos esmirriados de casas baratas, que a veces nos salen ya en sus cimientos como el inri de la baratura y de la antiestética. Conste que no censuramos a nadie. Apoyamos de firme aquellos votos en favor de la reforma de Palma, de la que trató antes que nosotros nuestro compañero de redacción Silvio Queremos reforma, pero también deseamos unos pisitos que estén al alcance de nuestros modestos ingresos, y donde podamos vivir contentos y felices, lejos de los malos olores de una casa de vecindad.

Una partida comunista griega atraviesa la frontera yugoslava

Atenas.—El ministro griego de seguridad, Theotokis, ha anunciado que un grupo compuesto por cincuenta monárquicos ha cruzado el mar Egeo en lanchas motoras y desembarcado en la isla Alonissos, del grupo de las Esporades, y han dado muerte a un miembro del partido izquierdista y secuestrado a otros cinco, uno de los cuales se suicidó. También anunció que una partida comunista, compuesta por unos veinte individuos, cruzó la frontera yugoslava, atacando a nueve gendarmes en Bevgeli. En el ataque emplearon ametralladoras y botellas llenas de líquido infamable. Un gendarme y dos comunistas resultaron heridos durante la lucha, que duró dos horas, hasta que finalmente, los atacantes se retiraron a territorio yugoslavo. La nacionalidad de los miembros del grupo comunista no ha sido especificada. El anuncio también enumera otros cuatro ataques realizados por bandas comunistas en diferentes regiones y que han tenido como consecuencia la muerte de seis personas.

Los informes oficiales y la Prensa indican un aumento considerable en las actividades armadas por parte de ambas facciones, y se dice que la culpa es principalmente de los izquierdistas; pero la oposición acusa al Gobierno de ocultar las noticias referentes a las actividades de los derechistas. La acción de estos elementos que hasta ahora ha sido limitada al norte de

Los andorranos tienen mucho que agradecer a España

Declara el Síndico Mayor de los valles de Andorra

Barcelona.—Un redactor de la agencia Cifra ha conferenciado con el síndico mayor de los Valles de Andorra don Francisco Cayrat, que llegó ayer a Barcelona. Ha quitado importancia a su viaje, diciendo que tiene por objeto gestionar la adquisición de una partida de 100 toneladas de harina para el abastecimiento del pueblo andorrano. Ha manifestado que los andorranos tienen mucho que agradecer a España, que les ha dado toda suerte de facilidades para el abastecimiento de artículos indispensables. El Gobierno francés ha enviado a veces algo de harina. Respecto al racionamiento en Andorra, ha manifestado

Grecia se ha extendido hacia el sur y el último incidente se ha producido en las cercanías de la ciudad de Levadia, 200 kilómetros al norte de Atenas. Los círculos gubernamentales dicen que las actividades de estos grupos a lo largo de la zona norte fronteriza están fuertemente apoyadas por Yugoslavia, donde existen muchos refugiados del E. L. A. S. Dichos círculos creen que la cuestión del orden público será tratada en el Parlamento y quizá tenga como consecuencia una reorganización del Gobierno con vistas al plebiscito de septiembre.

Telón Rojo

PARECE, según el Instituto de Oscultación Pública Gallup, que en la población norteamericana crece, a pasos agigantados, la simpatía hacia la España actual. Sin duda, la distancia reduce a veces la sensación del peligro, pero en cuanto se establecen ciertos contactos y se reciben en la propia carne los primeros zarrazos, se comienza a ver claro y a comprender mejor a los demás.

LOS traidores se ponen en evidencia a sí mismos.

Una de las acusaciones que Giral ha presentado contra España para hacer ver a las Potencias extranjeras que constituimos un peligro para la paz del Mundo, es que en la actualidad estamos en posesión de un acorazado.

Lo que para él es un motivo de acusación, para nosotros, de ser verdad, sería un orgullo. ¡Ojalá poseyéramos la «Invencibles»!

ACABA de saberse que en una comida dada por el presidente Truman en la Conferencia de Potsdam en honor de Churchill y Stalin, les ofreció un recital de Chopin por el pianista Eugene List. Churchill lo escuchó displicente durante una hora, al cabo de la cual dijo. «Señor presidente: ¿Por qué no se va usted a dormir? Yo no puedo aguantar este ruido más tiempo, pero no nos podemos ir hasta que Vd. lo haga.»

Recordando el incidente Harry Truman acaba de declarar: «Yo estaba gozando con la música. Y conseguimos que Churchill calentara el asiento durante otra hora.»

LOS españoles no nos hacemos demasiadas ilusiones sobre ciertas actitudes exteriores respecto a nosotros. Sabemos, perfectamente, que si la sangre no llega al río, no puede ser por un afecto que todos o casi todos, cuando se refieren públicamente a «nuestro caso», se esfuerzan en negarlo, sumándose a los fáciles latiguillos y calumnias con que la escoria del Mundo nos distingue.

Lo que ocurre es que estos que tan cobardemente nos atacan o no son capaces de defendernos de una manera decidida y plena, y saben para sí mismo que si Franco—con su auténtico significado de Caudillo católico y antibolchevique—no rigiese en estos momentos los destinos de España, posiblemente también serían ya otros los destinos de Europa. Y por la misma razón lo que hoy puede ser una cabeza de puente hacia el Este se habría convertido, de otra manera, en una cabeza de puente hacia Occidente.

Y lo peregrino de todo esto es que Giral y los suyos ya creemos que tienen más que demostrado hacia donde se inclinarian.

Ya está en vigor la nueva Reglamentación del Trabajo para las Juntas de Obras de los Puertos

El día 1 se puso en vigor la Reglamentación Nacional del Trabajo en las Juntas de Obras y Comisiones administrativas de Puertos de España. La Reglamentación consta de 15 capítulos, que comprenden la extensión, organización práctica del trabajo personal, ingresos y ascensos, plantillas y escalafones, retribuciones, jornada de trabajo y descanso, excedencias, vacaciones y licencias, premios, faltas y sanciones, norma y procedimiento, previsión, seguridad e higiene del trabajo, reglamento de regímenes interior y disposiciones varias.

Esta es obra de las reglamentaciones elaboradas por los Sindicatos y

sometidas a la Dirección General de Trabajo para su aprobación. El Sindicato de Transportes y Comunicaciones ratifica con esta Reglamentación la promesa de su jefe nacional, camarada Alfonso de Zayas, de que antes de fin de año todas las reglamentaciones que dependían de ese importantísimo Sindicato estarán confeccionadas y aprobadas. Alfonso Zayas hizo recientemente unas declaraciones trascendentales sobre política de transportes, que se se publicaron íntegras en la revista «Rutas», órgano de este Sindicato, y que causaron una excelente impresión.

El obispo de Tucumán exalta en una pastoral la verdad española

«Se ha hecho añicos la carta del Atlántico», escribe «The New York Journal American»

BUENOS AIRES. — El obispo de Tucumán, monseñor Barrere que acompañó al cardenal Caggiano en su viaje a Roma y España, ha publicado una pastoral sobre el panorama desconsolador del mundo en estas horas.

En su parte más sustancial, recuerda el prelado argentino las palabras del Pontífice ante el Sacro Colegio Cardenalicio: «solamente por medio de una actitud recia y equitativa hacia los débiles podrán los fuertes demostrar el sincero abandono del espíritu de dominación imperialista y de genuina adhesión a los principios de justicia», y califica de acusación calumniosa la que se dirige a algunas naciones, tachándolas de totalitarias y asegurando que son una amenaza para la paz. «Nos referimos—dice— a España y Portugal, y al primero de estos países particularmente. Si dejamos consignada aquí nuestra protesta conciente y formal es no sólo porque semejante conducta es flagrante y gravísima injusticia, sino también y sobre todo porque tales ataques van dirigidos contra naciones católicas, adalides en el pasado de nuestra santa Religión, a cuyo apostolado se debe la civilización cristiana de todo el Continente centro y suramericano, además de otros pueblos, y el presente son celosas defensoras de aquélla dentro de sus fronteras y en sus colonias, sin imposición violenta de nadie. ¡Cuán doloroso es ver a los hijos de la Santa Iglesia que se hacen eco de quienes le atacan, y aplauden las medidas coercitivas sin una palabra de protesta contra el totalitarismo de la Unión Soviética, culpable de tantos crímenes! Las acusaciones contra España han sido refutadas repetidas veces por el Episcopado español y sendas declaraciones de Pío XI, de feliz memoria, y Pío XII, que reina gloriosamente. La cruzada militar por la liberación de España contra el comunismo ateo y las fuerzas del mal a su servicio fué por ellos declarada legítima y bendecida; su triunfo, celebrado con don singular de la Divina Providencia y del Gobierno del Caudillo, por otra parte transitorio, reconocido y ensalzado como necesario para restaurar las ruinas morales y materiales tan ingentes, causadas por la revolución roja, y preparar la ascensión de un Gobierno definitivo.»

El profesor Suendberg llama la atención sobre el crecido número de niños que ha visto en España. Termina diciendo que las disposiciones monetarias serán atenuadas, y quizá suprimidas próximamente. Cita también la esperanza expresada en el Congreso de Salamanca de que Francisco de Vitoria y su obra sean lazos de Unión entre los mundos de habla española e inglesa.

paña son el caos, la sangre y el hambre. Los españoles han recibido la pueril lucha del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas con absoluta indiferencia, y las estruendosas aclamaciones que las muchedumbres tributan a Franco dondequiera que se presenta es la irónica contestación de este país. El trabajo de la O. N. U. es estéril porque sus conclusiones son injustas, falsas e insultantes.

UN PROFESOR SUECO ENCOMIENDA LA GESTION DE LAS AUTORIDADES ESPAÑOLAS

Estocolmo. — El profesor Suendberg, que asistió a las solemnidades en conmemoración del centenario de fray Francisco de Vitoria, celebradas recientemente en Salamanca, ha hecho unas declaraciones al periódico «Dagens Nyheter», en las que después de ensalzar la hospitalidad española, dice que las autoridades no se mezclan en la vida privada de los ciudadanos. Agrega que resalta a la vista el alto nivel de las ciudades y capitales de provincia, superior al de las suecas. Aunque el coste de vida es algo superior, se ve claramente el restablecimiento económico que se manifiesta en la enorme actividad de nuevas edificaciones y reconstrucción de edificios.

El profesor Suendberg llama la atención sobre el crecido número de niños que ha visto en España. Termina diciendo que las disposiciones monetarias serán atenuadas, y quizá suprimidas próximamente. Cita también la esperanza expresada en el Congreso de Salamanca de que Francisco de Vitoria y su obra sean lazos de Unión entre los mundos de habla española e inglesa.

ELOGIA LA VIDA MADRILEÑA EL DIRECTOR DE «VITORIA»

LISBOA. — Procedente de Madrid ha regresado a esta capital el director del diario de la noche «Vitoria», Domingues Mascarenhas.

Asistió en España a la conmemoración del centenario de Francisco de Vitoria y al Congreso de Pax Romana, como miembro de la Delegación portuguesa.

En lugar destacado publica el diario que dirige un largo artículo sobre la vida madrileña. Dice que las calles de Madrid «primorosamente limpias y frecuentemente regadas, comunican una euforia especial y transmiten una disposición de espíritu magnífico».

Agrega que aun de las cosas que más llamaron la atención es la abundancia de frutas que hay en los mercados madrileños, en contraste con Lisboa, donde escasean.

Termina su largo artículo con sendas descripciones de la procesión del Corpus, «en la que predominaba la gente joven».

LISBOA. — Han regresado de España el presidente de la Federación Nacional portuguesa de la Industria Textil, Joao Ubach Chaves, quien acompañado del director general de Enseñanza Técnica, don Antonio Carlos C. de Figueiredo, y del presidente de la Comisión administrativa del Sindicato Textil de Castelo Branco que visitaron la región catalana comisionados. Estuvieron especialmente en la Escuela Textil de Tarrasa, con objeto de recoger informaciones y aplicarlas en Portugal a la enseñanza de dicha modalidad industrial.

SANTO EVANGELIO

Dominica V después de Pentecostés
San Mateo V 29-24

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Si vuestra justicia no es más plena y más perfecta que la de los Escribas y Fariseos no entraréis en el reino de los cielos. Habéis oído que se dijo a vuestros mayores: No matarás; y que quien matare, será condenado a muerte en juicio. Yo os digo más: quien quiera que tome ojezica con su hermano, merecerá que el juez le condene. Y el que le llamare Raca, merecerá que le condene el concilio. Mas quien le llamara Fátuo, será reo del fuego del infierno. Por tanto, si al tiempo de presentar tu ofrenda en el altar, allí te acuerdas que tu hermano tiene alguna queja contra ti, depón allí mismo tu ofrenda delante del altar, y ve primero a reconciliarte con tu hermano, y después volverás a presentar tu ofrenda

CALENDARIO

Día 14 de julio — Dominica VI después de Pentecostés. — San Buenaventura, cardenal y Doctor y Stos. Genaro y Justo mrs. Lunes 15 San Enrique I Emperador. Martes 16 Ntra. Sra. del Carmen y San Valentín ob. Miércoles 17. — La Humildad de Ntra. Sra. y San Alejo confesor. — Jueves 18 — San Canuto de Selis — (Fiesta del glorioso Alzamiento Nacional y Fiesta del Trabajo) Viernes 19. — San Vicente de Paúl, Fundador, y San Martín obispo. Sábado 20. — Santa Margarita San Elías Profeta y Sta. Paula mr.

Cuarenta Horas en Palma

Día 14. — Terminan en San Jaime, a Ntra. Señora del Carmen, por varios difuntos. Días 14, 15 y 16 — En la Anunciación (Hospital) y en Santa Teresa a la Virgen del Carmen. — Días 17, 18 y 19. En la Misión a su Santo Fundador Días 20, 21 y 22 en Santa Magdalena a su Titular.



CRISTALERIA
BALEAR

Espejos — Cristales — Vidrios
Instalaciones en general. Especialmente en cristales para autos
Avda. General Primo Rivera 55
(antes E. Figueras) — Tel. 1961
PALMA DE MALLORCA



FABRICA DE HARINAS

Maria Oliver

PORRERAS

CASA BOSCANNA

Drógueria, pinturas, esmaltes
artículos fotográficos
PLAZA CORT, 28. Tel. 1643 - PALMA

ARTICULOS DE GOMA

HULES Y TAPETES
Amiantos y empaquetaduras
TUBOS Y MANGUERA S
Reparación de Neumáticos
y Cámaras

CASA CODINA

(La Casa de las Gomas)
(Junto al Borne) — PALMA

De aquí y de allá

MUNDIALES

Toda la semana han seguido los comentarios, en general irónicos a los resultados de la prueba de la bomba atómica en Bikini. No hay para menos después de tanta preparación, tanto gasto y tanto pánico suscitado. Ante los infimos resultados consecuencia de falta de cálculo en el tiempo, ¿podemos deducir que no hay por qué temer sus efectos? La prensa toda conviene en que, no obstante, es preciso un control enérgico y seguro en previsión de futuras hecatombes.

— Dos divisiones británicas completas ocuparon Jerusalén. Desde entonces ha disminuido mucho la tensión en Palestina y se han evitado choques de graves consecuencias.

El empréstito proyectado de los EE. UU. para Inglaterra sufrió un nuevo aplazamiento.

Siguieron las reuniones de los Cuatro Ministros de Asuntos Exteriores en París, con un forcejeo rayano en el ridículo, por la cerrazón de criterio del representante soviético, que quería impedir la celebración de la Conferencia de la Paz en julio. Gracias a las concesiones de los demás ministros pudo llegarse a tomar acuerdo en las cuestiones más espinosas y ha podido señalarse la fecha del 29, para la Conferencia, la cual se celebrará en París, donde se están haciendo ya grandes preparativos.

— El disgusto que se produjo en Italia con la imposición de tantos millones de libras esterlinas e incautación de bienes para reparaciones, lo mismo que por el acuerdo de internacionalización de Trieste, se tradujo en manifestaciones populares de protesta que han durado varios días; hay que bajar la cabeza, callar y... pagar las consecuencias.

— Un hecho glorioso, único que levanta el ánimo, en los comentarios de las efemérides mundiales, es la proclamación de la Independencia de Filipinas cuyas fiestas se han celebrado con todo esplendor.

— Aún no está totalmente resuelta la cuestión suscitada en Polonia ante el desarrollo de la votación y el resultado del referéndum. Las anomalías electorales fueron enormes, ocasionándose un número extraordinario de muertos. Los amaños, pese a las protestas, han dado la ventaja a los comunistas que tienen sometido al país a un régimen de terror.

— El pasado domingo se celebró en Sajonia un plebiscito sobre la confiscación de los bienes nazis sin indemnización. El 76 por ciento se pronunció a favor de esta disposición.

— Estados Unidos acordó el envío de alimentos al territorio alemán ante la escasez y el hambre que sufre este país, donde se dice que muere de hambre el 40 por cien de su población.

— El día 7, el Papa canonizó con las solemnidades de ritual, y con asistencia de más de 30.000 personas a la norteamericana Madre Javiera Cabrini. Asistieron veinte cardenales y un centenar de arzobispos y obispos de todo el mundo, explicando el Papa, ante todos, las virtudes de la nueva Santa.

— En Méjico se celebraron el pasado domingo, elecciones presidenciales. Los candidatos eran dos: Miguel Aleman y Ezequiel Padilla. No se han registrado desórdenes graves. Ha triunfado el primero.

— El Gobierno portugués ha publicado un «Libro Blanco» sobre los acuerdos entre Portugal las potencias anglosajonas, expresando los deseos del Gobierno portugués de participar en la guerra.

— El Gran Mufti de Jerusalén ha fijado definitivamente su residencia en Alejandría.

— Ha seguido en Belgrado la vista del proceso contra Mihalovich, del que se deduce que obró de acuerdo con las instrucciones de los Estados Unidos, y no obstante persisten los comunistas en juzgarlo como criminal de guerra.

— Se anuncia que dentro tres semanas será lanzada la segunda bomba atómica, para cuyo acontecimiento se están ya haciendo preparaciones en Norteamérica.

— Se asegura que el Rey de Siam fué asesinado por un agente del Servicio Secreto francés.

— El subsecretario de Asuntos Exteriores de Londres declaró en los Comunes que en España no se encuentra ningún criminal de guerra.

NACIONALES

— En Madrid se ha celebrado la Asamblea de Asesores Eclesiásticos sindicales.

— El Gobierno español en su último Consejo de Ministros acordó aumentar

el racionamiento de pan para las cartillas de 3.ª categoría hasta los 250 gramos, y seguidamente se concederá también un aumento a los de 2.ª y asimismo cupos de harina y fabricación de pastas para sopa.

— Ha sido nombrado Ministro plenipotenciario de España en la República de El Salvador don Juan de Molina y Eslio cesando en el cargo don José Cavero.

— En el Monasterio de El Escorial se ha celebrado con brillantez la Clausura del Congreso Mundial de «Pax Romana»: Ocupó la presidencia el Arzobispo de Cardiff, Mr. Griffi, con el Obispo de Madrid-Alcalá, el Presidente Internacional de Pax Romana, el fundador de esta Institución y el representante de la R. Academia Pontificia de Ciencias. — Los Congresistas estuvieron posteriormente en Zaragoza.

— En Santa Cruz de Tenerife se celebraron varios actos en honor del Almirante Moreno y demás miembros de la Embajada en la Argentina, siendo uno de los más brillantes el homenaje que le tributó la guarnición de dicha capital, en el cual pronunció vibrante discurso el General García Escamez.

— Se ha publicado la convocatoria del pleno de las Cortes Españolas para el día 15 de julio a las cuatro de la tarde.

— Radio Nacional organizó un programa extraordinario, el día 5 de este mes como manifestación externa del júbilo español ante la fecha histórica en que el pueblo Filipino ha entrado a formar parte en el concierto de naciones independientes.

El Jefe del Estado y el Ministro de Asuntos Exteriores han enviado mensajes al pueblo Filipino con motivo de tan importante acontecimiento.

— En El Escorial se ha constituido el Instituto Cultural Iberoamericano cuyo fin es la pronunciación de la verdad teológica, filosófica e histórica sobre la que los pueblos de Iberoamérica fundamentan su concepto espiritual de la cultura.

— En el Monasterio de El Parral de Segovia se ha celebrado la ordenación de nueve monjes jerónimos.

— Ha sido muy agasajada en Filipinas la Embajada extraordinaria de España.

ISLEÑAS

— La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha inaugurado en su local de Andraitx una Biblioteca Pública gratuita cuya bendición efectuó el párroco Rdo. D. Pedro Luasi.

— En la Basílica de San Francisco tuvieron lugar el día 5, solemnes Honras Fúnebres en sufragio de las almas de los Sres. Jefes, Oficiales, Suboficiales y Marineros del Submarino «C-4», caídos en el cumplimiento del deber en aguas baleáricas. Asistieron todas las primeras Autoridades, altas representaciones militares y civiles y mucha gente que se sumó al acto.

— Gracias al interés que toma en los asuntos postales baleáricos el Ilmo. S. D. Luiz Rodríguez de Miguel, nuestras islas cuentan con las nuevas líneas ambulantes murítimas Palma-Ibiza-Alicante, Palma-Ibiza - Valencia y Palma-Valencia a cargo de Funcionarios de Correos, mejora que beneficiará la rapidez en el curso de la correspondencia.

En Ciudadela ha sido construido y bendecido el nuevo edificio dedicado a Convento de Santa Clara, en el mismo solar que ocupaba el antiguo que fué totalmente derribado durante el dominio rojo y del cual fueron exclaustradas las monjas que en él ofrecían sus oraciones a Dios.

— La Comisión Gestora Municipal entre otros acuerdos tomó en su última sesión los siguientes: sumarse al duelo de la Marina de Guerra por la pérdida del submarino «C-4» y subvencionar el «Carro de la Beata». También se discutió el aumento de las tarifas de electricidad y el consumo mínimo obligatorio.

— En el Puerto de Pollensa se efectuó el domingo un brillante acto con motivo de la entrega de la Bandera al 51 Regimiento de Aviación.

— El Excmo. Sr. Gobernador Civil, preocupándose de cuanto tiende a mejorar todos los servicios de la isla ha adquirido dos vaporcitos pesqueros.

— La misma Autoridad Civil el Excelentísimo D. José Pardo Suarez ha aceptado la presidencia de una Comisión que se propone organizar en nuestra ciudad una Orquesta sinfónica.

— Ha sido ampliado el periodo de veda en nuestra provincia hasta el día 11 de octubre para liebres, perdices y caza mayor y hasta el 31 de julio la del conejo.

No deje de visitar

las maravillosas

CUEVAS DE ARTÁ

Comentario deportivo semanal

LA VICTORIA DE ARTURITO Y LA DERROTA DE TIMONER

Tres notas realmente sensacionales reclaman esta semana nuestro comentario y nuestra atención, reflejo—en realidad—de la atención y el comentario que la afición unánimemente les está prestando. Vamos, pues, a referirnos a ellas.

Es la primera: magnífica victoria de Arturito Pomar, el fenómeno mallorquín que, entronizado desde el comienzo del Campeonato de España de ajedrez en el puesto de cabeza, en él se ha asentado para conquistar entre la sensación de todos los aficionados españoles, el galardón máximo.

Ahora bien. Arturito Pomar es un producto neto del Ajedrez mallorquín y no éste una consecuencia de la precocidad de aquél. Precisamente estos días, un deportista peninsular que pasa breve temporada en Palma nos decía:

Pero... ¡hombre! Hay que ver como Arturito os ha entusiasmado y aficionado al ajedrez.

Pues... no es así. Desde muchos años, el núcleo de los que entre nosotros practican el ajedrez es muy grande. De él surgió hace poco más de siete años Arturito Pomar. Sus triunfos son considerados por ese núcleo como algo propio, como motivo de orgullo. Por eso, su participación en la competición recién terminada en Santander ha sido seguida ansiosamente, temiendo

podiera esfumarse la gran victoria que, definitivamente, ha sido para el joven maestro.

Para él, pues, y para la Mallorca ajedrecista, la mejor enhorabuena.

Es la otra nota la inesperada eliminación del Campeonato de España de medio fondo tras el momento comercial del actual campeón—lo será hasta esta noche—Guillermo Timoner. Nadie esperaba que el felanigense cayera en las eliminatorias. La primera noticia llegada pudo hacer creer que había habido irregularidades. Pero a fin de cuentas, parece confirmarse que la única anomalía fue la inesperada magnífica actuación del navarro Orbaiceta, que le pudo a nuestro representante en el mejor sentido de la palabra.

Ahora, sólo un mallorquín queda en liza para optar—esta noche—al máximo título. Es Miguel Salom. Y a fe que nos tiene un poquillo desconcertados. Por esto, no nos atrevemos con el pronóstico. Deseamos fervientemente su victoria, que sería, a fin de cuentas, la del ciclismo mallorquín; pero no nos atrevemos a pronosticarla. Porque Orbaiceta y Dámaso han demostrado, en las series, ser algo más que dos advenedizos, ser unos serios aspirantes a un título que, durante muchos años, pareció ser patrimonio exclusivo de los nacidos en Mallorca.

La tercera nota de la semana la constituye el anuncio de los

Campeonatos Nacionales del Frente de Juventudes que, a partir del día 16, van a tener por escenario nuestra isla. El prestigio deportivo de ésta ha influido, seguramente, en que se la escogiera para palestra de estas pruebas sin precedentes que van a reunir, disciplinadamente, a más de mil atletas.

Los organizadores, con quienes tuvimos amplio cambio de impresiones, trabajan a ritmo de vértigo para montar la sensacional organización, en la que todo es inaudito: desde la parte interna—la que el público no ve—hasta la espectacular.

Pretende el Frente de Juventudes que todos los muchachos practiquen el deporte de la mejor manera, esto es, como auténtica y real preparación para transformarse en una mañana próximo en hombres sanos y fuertes. Para ello, no ha recatado montar, para sus afiliados, estas competiciones que a partir de la próxima semana tendrán pendientes a todos los deportistas isleños, que no habrán de regatear su admiración y su aplauso.

Registremos también el éxito final y definitivo de la Semana Náutica organizada por la Zona Aérea de Baleares. Sus esplendorosas jornadas han tenido digna continuación de las del Crucero del Mediterráneo, organizado por el Real Club Náutico Barcelonés, en las etapas en que los yates han tocado en nuestra isla,

La ciencia española triunfa en el EXTRANJERO

SAN FRANCISCO.—La Medicina norteamericana ha dado este primer año de paz especial relieve a las tareas de los dos Congresos profesionales más importantes: el de la American Medical Association y el de Neurología y Oftalmología, Congresos que acaban de inaugurarse en esta ciudad. A ambas reuniones asisten centenares de médicos norteamericanos y extranjeros, y entre éstos, los españoles doctor Subirana y doctor

Ferraron, de Barcelona. Entre las ponencias más interesantes figuran varios estudios inéditos sobre el empleo y resultados del benadril y del ácido fólico. El benadril está dando en Estados Unidos resultados sorprendentes para el tratamiento de todas las enfermedades alérgicas. El ácido fólico es un nuevo preparado a base de otro empleado hasta ahora en las anemias.

El interés de este Congreso se con-

centra asimismo en torno a una ponencia que trata del aislamiento de una nueva hormona pancreática, cuyo empleo posiblemente impedirá la ceguera como una complicación de la diabetes. Autores de este trabajo lo son conjuntamente el médico español doctor José Luis R. Candela, catedrático de Patología de la Universidad de Valladolid, y el médico norteamericano doctor Louis Bauman, catedrático de la Universidad de Columbia.

OPTICO

Hijo de V. Tori Matamala
General Goded 14, Victoria, 2
PALMA

RAFAEL FELIU BLANES
ALMACENES MATONS
PALMA DE MALLORCA

MIEL
excelente, pura, de Espliego y Romero

Artículos de cerería lamparillas, bloc de cera de 6-8 y 10 horas de duración.
LA MERCED
Calle de la Merced, 45 PALMA

FABRICA DE ALPARGATAS
Obra de Palmito Lonas y Apargatas
Catalá y Riutord
Lonjeta, 14 - Tel. 1715
PALMA DE MALLORCA

¡ABONOS!
Garantía absoluta para toda clase de cultivo.

PEDIDOS: A. MINGARRO
Teléf. 2754 PALMA

Discos - Fonos - Radios
Reparaciones
CASA CASTELLÁ
Sto. Domingo, 34

Esquina de la ciudad

Un hecho, como la pérdida del submarino C-4 en aguas de nuestra Isla, no puede dejar de tener eco en nuestras columnas. Por esto nos asociamos al dolor de España, que es el de sus marinos, y elevamos nuestras oraciones al Altísimo en súplica de que dé descanso eterno a las almas de aquellos bravos que al sucumbir dejaron escrita una página sangrante en la historia de nuestra Marina.

Muriéron en acto de servicio y por esto la Patria les llora, dolorida, por su pérdida.

Junto a las flores, junto a los símbolos, en alta mar, fijos los ojos en el oleaje, las tripulaciones rezaron por sus compañeros. Plegaria y rosas. Dos coronas que amortajan los restos del submarino C-4.

Estaba por pedir una cosa a falta de temas trascendentes. Desde hace cientos de años no ha aparecido ningún otro "Drach de na Coque". Ni tenemos, excepto del lago Martel, punto donde pueda aparecer un "monstruo" de siete colas y una sola cabeza, o una cola con siete cabezas, que es otra monstruosidad. Además el verano no es todo lo picante y sudoroso que otros años y la cosa sigue con sin igual frescura.

A punto de terminar con el antecedente vienen a hablarme de un consecuente. Parece que al público de Palma y demás sufragáneos de la Compañía de Gas y Electricidad les ha sentado muy mal eso de los mínimos de flúidos consumibles, y se preguntan como van a arreglárselas para consumir tantos kilowatios, con esos apagones que sufre cierta barriada del ensanche, a eso de las diez de la noche, todos los días laborables y festivos.

Nosotros tememos sea el monstruo del verano, pero, por si las moscas, lo primero que hemos procurado ver es la plaquita del contador.

Y ha marcado: 5 = a 11 y pico de pesetas mínimas.
¿Cómo las gastaremos?
Bien pensando las cosas lo que se nos ocurre es comprar una plancha y un fogón eléctrico y tenerlo a punto de rojo vivo hasta que cumplan su cometido en las horas que disfrutamos (!) de luz y flúido.

¿Hace?
¡Hace!

LEONCIO

Un poco de todo

Un profesor de segunda enseñanza ha inventado un método especialísimo para explicar el origen de las lenguas.

El fundamento de su teoría es el siguiente:

El primer hombre, al despertarse y encontrarse con su compañera, exclamó: ¡A!

Eva al oírlo, exclamó a su vez con cierta extrañeza: ¿E?

Los dos, al verse tan ligeros de ropa, se echaron a reír, y dijeron: ¡I!

Cuando se comieron la manzana, dijeron: ¡O!

Y al considerar las consecuencias, exclamaron: ¡U!

Así se fué formando el abecedario.
¡Si tendrá talento ese inventor!

Un hombre de genio que no tiene gracia, es un consuelo para los que tienen gracia y no tienen genio.

Hay personas que quieren a toda costa que se hable de ellas. Donde no pueden ser oráculos, son bufones.

Un borracho tendido boca abajo en la calle, se ocupa afanosamente en restregar una moneda contra los adoquines.

—¿que hace usted ahí?—le pregunta un guardia.

—Ya lo ve usted: gastando mi última peseta.

El general Dumenil perdió una pierna en la famosa campaña contra Rusia.

Defendiendo en 1814 el fuerte de Vicennes contra los mismos rusos, éstos le intimaron la rendición.

— os entregaré el fuerte—dijo—cuando me devolvais mi pierna.

Dentro de unas semanas el segundo ensayo de la bomba atómica

Se espera sean mayores los daños que sufran los buques

Bikini.— El vicealmirante Blandy ha manifestado que la próxima prueba con la bomba atómica, la de explosión submarina, se llevará a cabo en la laguna interior de Bikini dentro de tres o cuatro semanas. Añadió que para dicha prueba no es preciso conocer previamente las condiciones atmosféricas requeridas en el primer experimento.

«Por supuesto—dijo—, esperamos que los daños ocasionados a los buques en esta segunda prueba sean mayores.

Aumentan los salarios franceses

París.— El Gabinete francés ha presentado una resolución en la que recomienda el aumento de salarios a los obreros franceses en un 20 por 100

RELOJERIA ALEMANA
Colón, 40 - Tef. 2917
PALMA

Lea EL LUCHADOR

NIQUELADOS PLATEADOS
DORADOS — COBREADOS — LATONADOS — OXIDADOS
Restauración de Lámparas y objetos de arte

TALLERES TUDURY

GRABADOS METALICOS
Cobre - ACERO - BRONCE - PLATA - ORO, etc.
MOREY, 33 PALMA Teléfono 2628

TEJIDOS NOVEDAD
EN LANA Y ALGODON PARA
SENORA Y CABALLERO
P. Salamanca Gomila
Plaza de Colh, 4 pral.
PALMA DE MALLORCA

El mejor surtido en
ARTICULOS PARA VIAJE
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6 TELEFONO 1770

FABRICA DE HARINAS
JAIME NICOLAU
Villafranca de Bonany
MALLORCA

Fábrica de Harinas
Juan Mascaró San Miguel
MALLORCA

Balonazos Reloj Universal

La cinelândia española está efervescente, como la limonada de magnesia. Está agria, como el kefir caucásico, enfadada como una chica defraudada por la modista y sin maquillaje que la haga bonita por falta de especialistas en la fabricación de ostras veladoras de patas de gallo. Además anda resuelta y chasqueada; añadamos a todo esto el que unos medios millones de pesetas han puesto el hipo a una empresa y de malhumor a los maestros del jolgorio de la pantalla. Y todo esto por culpa de una estrella del firmamento americano de las tierras californianas. Claro que a nosotros, sin vida ante y detrás, ni con la pantalla, nos importa un bledo. Estamos acostumbrados a los «affaires» de los artistas que camuflan sus actuaciones con aire siempre publicitario. A lo mejor del caso la estrella se ha eclipsado para que todos hablen de ella y le den cartel, apareciendo luego más mona y pimpante que antes de su faenita. ¿Quién sabe si se encuentra a esas alturas veraneando a costa de esa publicidad que a ella no le cuesta ni una peseta!

Porque los españoles, eso sí, tenemos unas maneras y unos modos encantadores muy propios de unos hijos del señor don Quijote. El que una se largue con una bonita suma de dinero decimos que nos ha robado y en realidad no es así, ni tan siquiera engañado. Los españoles a los molinos los tildamos de gigantes, a las manadas o rebaños de corderos, de fieras, y a las mozas de nariz roma, carrillos coloradotes y piel más curtida que un cuero de botas enterizas, la llamamos Dulcinea.

Todo, todo lo vemos al revés de la realidad. Los de allende los mares son otra cosa, finos, elegantes, bellos, adonis y milonesianos. Los panoramas supermagníficos y hasta la escenografía que es un arte del mentir, realista a rabiar. Eso y no lo otro es lo que nos pasa. Vivimos de espaldas de nuestra belleza y de nuestra historia. Buscamos fuera lo que tenemos con creces dentro. Mal está el que en un clipper se vayan las esperanzas de unos con el dinero de los otros. Pero se nos está bien empleado.

La candidez no ha sido jamás una virtud.

¡Pse! con la cinelândia cándida. Pero busquemos dentro de casa lo mejor y empleémoslo conscientemente en producir maravillas. Maravillas que den lugar a que tengamos que alabar sin contorsiones, que aplaudir sin gestos impropios.

Dentro, muy dentro de casa tenemos el material más sorprendente que pueda concebirse para revelarnos como lo que somos. Buenas películas de fondo serio y alto tomadas de aquel carácter férreo y voluntarioso de una generación española que supo poner en alto el pendón de Castilla. Y acompañémoslo de una virtud esencial, una gran moralidad que la haga sobresalir sobre esas bufonadas de la vida fácil e irreal de los escenarios folletinescos.

PETRONIO

«Pravda» critica el experimento de Bikini

“Ha minado la confianza en la actitud norteamericana sobre el desarme atómico” y lo relaciona con concesiones políticas de la U. R. S. S.

Londres.—La radio de Moscú da cuenta de un artículo aparecido en el «Pravda» en el que se dice que en la prueba norteamericana de la bomba atómica en el atolón de Bikini «ha explotado algo más que unos cuantos buques viejos, pues ha minado, a conciencia, la confianza que se tenía en la veracidad de las conversaciones sobre el desarme atómico.»

Por fin se aceptó la Letra a fecha fija: el 29 de julio.

Nadie sabe explicarse qué habrá pasado en el palacio de Luxemburgo de París, para conseguir que Molotow depusiese su actitud intransigente y haya cedido en la fijación de fecha para la Conferencia de la paz.

¿Cuáles habrán sido las concesiones que los otros tres «grandes» habrán otorgado al siempre más ambicioso representante de Stalin?

Molotow teme mucho enfrentarse en una sala grande con numerosas representaciones que se sentirán en igualdad de derechos que él para someter a las naciones vencidas a las condiciones que impongan; prefiere tratar y contratar con pequeñas comisiones, porque con gesto agrio y descontentadizo más fácilmente sabe imponerse a unos pocos y sin ceder nada avanza siempre hacia su objetivo; no obstante ha cedido a firmar la aceptación de la letra a fecha fija que podría perder en alguna sesión plenaria lo conseguido en las turbulencias del Luxemburgo.

Byrnes estaba dispuesto a conseguir la convocatoria de la Conferencia para este mes; Molotow, quería aplazar por tiempo aún ilimitado la fecha. Acuciaban al primero los gritos y lamentos de tantas naciones que desfallecen por el hambre y la miseria y por el cinturón o cadena que las oprime. Molotow, era por el contrario acuciado por la ambición feroz del Estado que representa que no quiere poner en libertad las presas conseguidas, sin terminar su obra de despojo, saqueo y de fijación de unos lazos que las retengan por siempre unidas políticamente a su dominio por las normas imperantes de su país.

Bevin y Bidault han actuado de elementos conciliadores y especialmente el último ha conseguido sellar su fama de diplomático por atribuirse la victoria de conseguir que Molotow, pusiera su firma al acuerdo de convocar la Conferencia de la paz para el día 29 de este mes.

Bien sabrá Bidault a cambio de que ha conseguido tal triunfo. Si pudiera oír cuanto en estos días habrán dicho de él los italianos!

Son 21 las naciones que han de participar en la Asamblea que ha de cerrar las grandes heridas abiertas en el cuerpo de esta Europa desangrada. ¿Podrán los cuatro «grandes» presentar unas proposiciones verdaderamente conciliadoras y por ellas se logrará entrar verdaderamen-

te en una época de paz? ¿Sabrán los diecisiete representantes que no se han entrenado todavía, aguantar los topetazos y frenar las exigencias que tal vez les propine y proponga el delegado soviético?

En el concierto de la paz faltará la mejor voz

Por sobre las destempladas voces que oye el mundo diariamente por la radio y por la prensa, de políticos grandes y pequeños, que en esta postguerra han surgido y se disponen a ser los que guíen la humanidad en la nueva etapa que va a empezar desde Agosto, oyes de vez en cuando una voz suave, arrebatadora para quien la sepa escuchar que podría domar las fieras políticas si estas tuvieran voluntad de escuchar, que podría poner armonía en tanta destemplanza si verdaderamente se quisiera formar un concierto conciliador.

Esta voz es la del Papa. Ahora mismo acaba de hablar dirigiéndose en suaves mensajes a los Congresos de Bolivia y de Bélgica. ¡Oh! ¿Cómo penetran sus consoladoras palabras en el corazón de quienes saben comprenderlas! ¡Oh! ¿Cómo llenan de ternura los corazones su voz y sus consejos paternales. Escuchadle: «Nuestro corazón y todos los corazones en que quedan sentimientos de humanidad sufren y están angustiados porque la discordia impera en la Tierra porque ha llegado un punto en que el mundo está dividido por un foso tan profundo que no sólo separa a unas naciones de otras, sino que dentro de cada nación enfrenta al hermano contra el hermano.»

«Otros mejores contestarán al odio con amor. El amor vence todas las diferencias y es fuente de unidad. El amor es lo único que rompe la injusticia social.»

«Todas las naciones deben sentarse a la misma mesa como miembros de una misma familia y a partir el pan común, pues estamos convencidos más y más de que sólo en el espíritu de la caridad es posible la paz interna y externa de las naciones.»

Y pensar que esta voz meliflua que destila bálsamo en todas las heridas, da consuelo en todas las angustias y tiene normas de justicia verdadera para dejar resueltas cualesquiera cuestiones surjan, ha de faltar en el concierto que va a ensayar en París la manera de reconfortar esta Europa destrozada y lánguida cuyos corazones están llenos de odio.

¿Cómo puede llegar la verdadera paz si se desecha al único representante de quién es la misma Caridad?

F.

Materiales para Edificaciones S. A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Ciclope — Cementos — del país —

Avda. A. Rosselló, 14

A continuación el comentarista enumera una serie de cuestiones en las que los Estados Unidos podrían lograr a su favor concesiones de la Unión Soviética, desde el Adriático a Corea.

MIRADOR

Instantáneas del momento

por



CONOCEMOS UN REFRAN...

Desde que Borrell Nicolau, el soberano pontífice en un gesto de homonía y esplendor ofreció al Ayuntamiento de nuestra Ciudad obsequiar con el regalo de la figura de Santiago Russinyol, una ola de idéntico pensar ha unido a los hermanos de raza de Barcelona y Mallorca.

Sin distinciones de ninguna clase, sólo ambientados en un mismo pensamiento de españoles, los catalanes y los mallorquines, piensan ya trazar un plan que será digno colofón para agregar a los festejos que la Comisión de Cofrades de El Terreno, tiene en proyecto para honrar la Fiesta de la Virgen de la Salud, y esta agrupación de terrenenses podrá sentirse orgullosa viendo como el Ayuntamiento de la Ciudad toma cartas en el asunto, embelleciendo la populosa barriada, gracias al rasgo generoso de Borrell Nicolau.

En la hermosa Capital de Barcelona, se habla de fletar un barco porque son muchos los catalanes que quieren rendir pleitesía a Mallorca en el magno acontecimiento artístico.

Y aunque parezca mentira, a la sombra del PATI BLAU y del CAU FERRAT y de LA VIDA QUE PASSA hay gentes ingratas que laboran sus planes para quitarle méritos a Russinyol, como si don Santiago precisare de unas gentes mezquinas y pobres de espíritu para dar autenticidad a la aureola y brillantez de su historial.

En la Villa del Oso y del Madroño, el rotativo «El Español» ha publicado recientemente un hermoso trabajo firmado por Utrillo. Como un dardo venenoso ha sido lanza que ha herido mortalmente... cual restregará San Jorge con su arma, aquella serpiente de baba infernal y pestilente. Y «El Español» saliendo al paso de falsas conjeturas lanzó por medio de la pluma de Utrillo, su grito de alerta y de somatén, porque habéis de saber, lectores amigos, que en Barcelona un escritor contemporáneo ha tratado de ridiculizar la figura del Hombre plasmador de los Jardines de Aranjuez y autor de una fecunda y envidiada literatura, franca y normal y saturada también de una ironía sin estridencias.

¡Russinyol, no te apures!... El alma de los Artistas que como tú gozan de la paz eterna, cuando en vida siguieron un sendero de hombría como el que trazaste tú en el paso por la tierra, aunque fueras soñador y bohemio, fuiste conservador de ideas y principios; no pueden causarte daño los acomodaticios argumentos de aquellos que siguen al dictado aquel refrán que conocemos: Cansado de meter daño, se metió a ermitaño...

Santiago Russinyol, tú que fuiste el descubridor de la Isla Dorada, no te preocupes; nosotros, las figuritas de barro cocido sabemos quedar bien... y hacemos las cosas sin exaltación, con cumplidos, con serenidad, con miramientos y buena crianza, pero sin dejar de hacerlas... y no les damos importancia a los envidiosos y a los ingratos... No lo dudes, Russinyol!

El Moro de la Calle de Jovellanos

Quinientas viviendas en la carretera de Sevilla a Huelva Alojara a cinco mil personas

Sevilla 4.—En terrenos propiedad de don Eduardo Ibarra ha comenzado la edificación de un grupo de 500 viviendas que se denominará Fernando Coca de la Piñera.

Dicho lugar se encuentra en Castilleja de la Cuesta, en la carretera de Sevilla a Huelva.

Las viviendas serán de cinco tipos figurando en el proyecto una zona industrial con mercado, tiendas, grupos escolares y campos de deportes, pues el grupo dará albergue a 5.000 habitantes. Las casas serán amortizables.

El gobernador ha contribuido a estas obras con una importante cantidad.

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras Estructuras, cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas Machacas, Gravillas

Matias Montero, 20 Teléfono 2466

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofrin, S. A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las cortes, 3 y BARCELONA: Balmés, 21 y 23

FÁBRICAS MUÑOZ, S. A.
Tejidos y novedades para señora y Caballero
Sastrería Civil y Militar

VENTAS AL DETALL:
San Miguel, 117-123 y Muntaner, 6

Teléfono, 2005
Apartado, 309
Telegramas: FAMUÑOZ